

La tournée africaine du Secrétaire général de l'ONU évite le Burundi

Le Secrétaire général de l'ONU, Ban Ki-moon, est arrivé mardi en Afrique du Sud pour une visite officielle, dans le cadre d'une tournée qui doit le mener ensuite en Tanzanie, en République démocratique du Congo (RDC), au Rwanda et en Egypte. Mercredi, il doit rencontrer le président Kgalema Motlanthe et l'équipe de l'ONU qui travaille en Afrique du Sud. Il s'agit de la première visite officielle du Secrétaire général en Afrique du Sud.

En Tanzanie, un des pays pilotes pour le programme de réforme de l'ONU «Delivering as One», le Secrétaire général aura des entretiens avec le président Jakaya Kikwete et prononcera un discours devant la communauté diplomatique et universitaire à Dar es Salaam. A Zanzibar, il inaugurerá le Bureau «Une seule ONU», fourni par le gouvernement de Zanzibar pour loger toutes les agences des Nations Unies. En route pour Arusha où il rendra visite au Tribunal pénal international pour le Rwanda (TPIR), M. Ban survolera le mont Kilimandjaro dont la neige au sommet recule. En République démocratique du Congo (RDC), l'après-midi, il rencontrera le président Joseph Kabila avec des parlementaires ainsi que des membres de la société civile. Il se rendra ensuite à l'hôpital Panzi à Bukavu (Sud-Kivu), où des victimes de violences sexuelles sont soignées. A Goma, la capitale provinciale du Nord-Kivu, il rencontrera des membres de la Mission de l'Organisation des Nations Unies en République démocratique du Congo (MONUC) et les autorités locales. Il se rendra aussi au camp de Mugunga qui accueille des personnes déplacées par le conflit, avant de s'envoler pour le Rwanda où il rencontrera le président Paul Kagame. Le Secrétaire général se rendra enfin à Charm el Cheikh, en Egypte, où il participera le 2 mars à la «Conférence internationale de soutien à l'économie palestinienne, pour la reconstruction de Gaza», qui est co-présidée par l'Egypte et la Norvège.